

Conseil d'établissement

Primaire et secondaire

Baulmes, Bullet, Mauborget, Sainte-Croix et Vuiteboeuf

PV de la séance du jeudi 15 mai 2025

Salle du conseil de Vuiteboeuf

Présents :

➤ Représentant(e)s des autorités politiques

- M. Thierry Lacroix et Mme Fabienne Liechti, commune de Baulmes
- M. Sylvain Fasola, commune de Ste-Croix
- Mme Séverine Pitton, commune de Vuiteboeuf
- M. Stéphane Roulet, commune de Mauborget
- Mme Fanny Tinguely, commune de Bullet

➤ Représentant(e)s des parents d'élèves

- Mme Sapna Boukhris
- Mme Sandra Cruchaud
- Mme Eve Frizon

➤ Représentant(e)s des milieux et organisations concernés par la vie de l'établissement

- Mme Alexia Demelais, Trolls en Tablier Bleu
- M. Nicolas Schopfer, Les Aprems de Nico

➤ Représentant(e)s des professionnels actifs au sein de l'établissement

- Mme Janique Ferrari
- Mme Sabrina Juriens-Mermod
- Mme Yaël Weisser
- M. Fabian Zadory

➤ Excusés :

- Mme Stéphanie Roten, Ludothèque Arlequin
- Mme Anne-Laure Duperrex
- Mme Valérie Michoud
- Mme Anita Matthey-de-l'Etang

➤ Absents :

- Mme Dominique Bugnon, Zarti'Cirque
- M. Mike Soares, FC Sainte-Croix/La Sagne

- Secrétaire : E. Frizon

Ordre du Jour :

1. Accueil et bienvenue
2. Appel
3. Admission/démission
4. Adoption de l'ordre du jour
5. Communication de la Présidente
6. Communication du directeur
7. Parole aux représentant(e)s de chaque groupe d'intérêts
8. Prochaine séance
9. Divers et propositions individuelles

1. Accueil et bienvenue

Mme Séverine Pitton nous souhaite la bienvenue à Vuiteboeuf, commune de 607 habitants qui a fêté ses 1000 en août 2024.

Un tour de table est effectué afin d'accueillir les nouveaux membres.

2. Appel

La feuille de contrôle des présences passe pour signature.

Il y a quatre membres excusés ; Mme Anne-Laure Duperrex, Mme Stéphanie Roten, Mme Anita Matthey-de-l'Etang et Mme Valérie Michoud ainsi que deux membres absents ; M. Mike Soares et Mme Dominique Bugnon.

3. Admission-démission

Mme Yaël Weisser sera remplacée à la rentrée d'août, son nouveau statut de doyenne ne lui permettant plus de faire partie des représentants des professionnels actifs au sein de l'établissement en même temps que le Directeur.

Nous allons prospecter pour trouver une ou deux sociétés pour compléter le conseil et remplacer le cirque et le foot : Judo, musique, volley, carnaval ?

Mme Fanny Tinguely va approcher l'école de musique.

4. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

5. Communication(s) de la Présidente

RAS

6. Communication(s) du Directeur

Conseil de direction :

Mme Yaël Weissert a pris ses fonctions en tant que doyenne 5-8P le 28 avril dernier. Elle remplace M. Isler qui a été nommé adjoint de direction dans un autre établissement. M. Joseph sera quant à lui remplacé par M. Frédéric Haarpaintner pour les 9-11S.

Épreuves cantonales de références :

Elles viennent de se terminer pour les 4, 6 et 8P.

Journées pédagogiques :

Une formation pour les enseignants aura lieu mercredi 21 mai et portera sur le climat de classe et la gestion de classe. C'est un sujet qui force à réfléchir à sa manière de procéder et à ses principes. Les élèves seront en congé.

Cortège :

Le traditionnel cortège aura lieu le vendredi 20 juin à 14h pour le 1-6P, comme tous les deux ans.

Promotions :

Elles auront lieu le 26 juin. Comme il y a cinq classes de 11S, une délocalisation est prévue car il n'y a pas assez de places. Elles auront lieu au centre sportif.

Classe de Bullet :

La nouvelle classe (3-4H) sera prête pour la rentrée d'août et permettra de garder les élèves de Bullet et de Mauborget jusqu'à la 6H, ce qui réglera les problèmes de transports évoqués lors de la dernière séance.

- *Demandes des Trolls :*
La direction est d'accord que la garderie mette des scotchs au collège de la Gare afin de diriger les enfants.
Les enfants sont libérés plus tôt à cause des problèmes de bus qui partent très vite. Les enseignantes sortent attendre avec les élèves.
- *Changement d'horaires :*
Le changement d'horaires en vigueur depuis décembre provoque que les enfants arrivent tard à la maison et engendre des difficultés d'organisation pour les familles.
M. Fasola nous fait part que la création d'une cantine est d'actualité. La commune étudie la question. L'actuelle salle de gym de la Poste pourrait devenir un lieu où développer un pôle jeunesse avec éventuellement une cantine, une extension de l'UAPE, des salles de classe et un local des jeunes. Le bâtiment serait rasé et refait complètement à neuf. Plus d'infos suivront en fin d'année. Il y a une éventualité de lier cela au projet de salle triple et une volonté communale de développer le campus scolaire. Le centre sportif pas adéquat pour l'utilisation scolaire.
- *Conférence :*
Une conférence aura lieu en septembre pour les parents d'enfants en âge préscolaire dans le but d'estomper les problématiques que l'école voit apparaître à l'entrée à l'école.

7. Parole aux représentant(e)s de chaque groupe d'intérêts

➤ *Représentants des autorités communales :*

- M. Lacroix quittera ses fonctions au 30 juin, Mme Liechti le remplacera. La commune de Baulmes rencontre des problèmes de circulation devant le collège des Aiguilles. Une lettre avait été faite mais ça n'a rien changé. La commune cherche des solutions. Un trottoir va être marqué entre l'école et la bibliothèque.
- Mme Fanny Tinguely nous fait part de la circulation compliquée ces temps-ci à Bullet à cause de la déviation. Une patrouilleuse a été engagée en renfort...
M. Fasola nous dit qu'apparemment les travaux vont bon train et la déviation sur Bullet devrait être plus rapidement supprimée.

➤ *Représentants des parents d'élèves :*

- Mme Sandra Cruchaud a assisté à des présentations sur les écrans ou sur la mort et se demande qui organise ces choses-là. Ce serait bien de perpétuer ce genre de conférence. Cela peut être organisé par le biais du CET ou par la commune ou par Mélanie Swatou, travailleuse sociale de proximité de Sainte-Croix.

➤ *Représentants des milieux et organisations concernés par la vie de l'établissement :*

- Les Trolls ont encore de la place du 30 juin au 4 juillet et du 11 au 15 août, pour le centre aéré, pour les 4-12 ans.

➤ *Représentants des professionnels actifs au sein de l'établissement :*

- Mme Ferrari se plaint de problème de wifi à Sainte-Croix et l'Auberson. C'est compliqué quand c'est durant les horaires scolaires et qu'il faut accompagner les réparateurs...
Elle remercie la commune de Bullet pour le soutien lors du concours. La classe de Bullet est lauréate.

M. Prochaines séances

Jeudi 2 octobre au collège de Bullet
Jeudi 22 janvier 2026 à Baulmes

N. Divers et propositions individuelles

Cela fait maintenant une année que le projet « Parents référents » est en marche. A ce jour, aucun bénévole n'a été contacté pour de l'aide à la traduction. La majorité des bénévoles sont motivés à continuer. Il faudrait trouver une autre approche pour toucher les familles concernées. Nous allons donc prévoir des étiquettes par langue qui seront collées dans les agendas par les enseignants pour les élèves allophones. Les enseignants parleront également du projet lors de la réunion des parents en début d'année scolaire. Finalement, le flyer sera disponible au secrétariat.

Séance levée à 20h25

Vuiteboeuf, le 22 mai 2025

La Présidente :
S. Pitton

La Secrétaire :
E. Frizon